



El gobierno, listo ante amenazas de Trump de expulsión de migrantes: SG

ENRIQUE MÉNDEZ

En reunión de más de tres horas con la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, la secretaria de Gobernación (SG), Rosa Icela Rodríguez, señaló que el gobierno mantendrá una política de migración ordenada y regulada, que no criminalice a las personas, sin descuidar amenazas extranjeras desde administraciones nuevas, explicó **el coordinador de Morena, Ricardo Monreal Ávila**.

Dijo que la funcionaria comentó que las autoridades están preparadas ante las amenazas de expulsión masiva de indocumentados por parte de Donald Trump y que habrá firmeza del gobierno de Claudia Sheinbaum. Además, anunció que se preparan los consulados para la defensa de los mexicanos que viven en Estados Unidos.

Después del diálogo, la titular de Gobernación señaló en breve entrevista que "no hay prórroga" en la fecha de la elección de jueces, magistrados y ministros, e informó a los diputados que se desplegará un operativo de seguridad en ese proceso.

En la sesión a puerta cerrada, di-

jo Monreal, la funcionaria anunció que la Presidenta enviará una nueva iniciativa de Ley de Juegos y Sorteos para combatir la corrupción en esa área, evitar la extorsión y que los empresarios paguen impuestos conforme a sus ingresos.

Refirió que después de entregar las respuestas a las preguntas parlamentarias que cada bancada envió al Ejecutivo, la titular de la SG ratificó el compromiso de acceso a la justicia para afectados, víctimas y familias de Ayotzinapa, y de los hechos de la *guerra sucia*.

También, comprometió justicia y frenar las desapariciones, y que el Estado mexicano se esforzará por cumplir ese reclamo social. En otro punto, mantener la garantía de libertad de expresión y el acceso a la información, así como seguridad y protección a defensores de derechos humanos y periodistas.

Otro compromiso fue que desde el gobierno no habrá represión ni censura en el ejercicio de las libertades. Asimismo, y a partir de la extinción del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, que la administración resguardará con seguridad los datos de todas las personas.

Avanza con dificultades la última caravana del año

La autodenominada Última caravana migrante del año, que partió de la frontera con Guatemala el pasado día 20, avanza con dificultades por la costa de Chiapas, informaron sus integrantes.

"Hay muchas mujeres y niños muy mal; se vienen desmayando, están muy golpeados de los pies. La Guardia Nacional nos ha dicho que ya no nos acompañará en el camino", dio a conocer Brayan Velázquez, unos de los coordinadores del contingente, que avanzaba este lunes entre los municipios chiapanecos de Mapastepec y Pijijapan, a unos 120 kilómetros de Tapachula.

Mientras, un grupo de aproximadamente 300 indocumentados procedentes de diferentes países de Centroamérica arribó la mañana del lunes a las instalaciones del Instituto Nacional de Migración en Acapulco, Guerrero, donde recibieron salvoconductos para permanecer 10 días en la entidad antes de seguir su marcha rumbo al norte de México, dieron a conocer los propios extranjeros.

Con información de Édgar Clemente y Héctor Briseño, corresponsales